



東蒲だより

大田区立東蒲小学校

令和6年1月9日

<http://www.ota-school.ed.jp/touho-es/>

Tel 03-3732-9635 Fax 03-3732-9636

1月の目標

生活 礼儀正しい生活をしよう
 保健 手洗い・うがいをしっかりしよう
 給食 好ききらいをしないで食べよう

1月の学校行事

SC…スクールカウンセラー来校日

夢をもつことの大切さ

校長 鈴木 裕二

はじめに、元日に発生した令和6年能登半島地震により亡くなられた方々に深く哀悼の意を表するとともに、被災された方、そのご家族及び関係者の皆様に心よりお見舞い申し上げます。

さて、年末にのんびりテレビを見ていると、アメリカのメジャーリーグで活躍する大谷翔平選手の番組がいくつか放送されていました。昨年3月に優勝したWBCでの活躍、44本を打ちホームラン王を獲得、10勝をあげ二刀流の活躍によりMVPを獲得した昨シーズンを振り返る映像に改めてしびれました。感動がよみがえってきました。

投げては豪速球と変化球で三振の山を築き、打っては強烈なパワーでホームランを量産する異次元の大活躍に、現地メディアは「ユニコーン」と実在しない神話に登場する一角獣になぞらえるなど称賛を惜しみません。日本人が世界で活躍する姿は痛快です。さらに、愛嬌のある笑顔やチームメートとの楽しそうな様子、常に向上を目指す姿など人気の理由を挙げればきりがありません。

この度、ニュースでご存じかと思いますが、大谷選手から全国の小学校へグローブの寄贈をいただきました。東蒲小にも届きました。今後、子どもたち一人一人が触れられる機会を設けますので楽しみにしてください。大谷選手からのメッセージには、「この3つの野球グローブは学校への寄付となります。それ以上に私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。」とありました。大谷選手にとっては野球となる夢が、子どもたち一人一人にも見つかることを願っています。そして、その夢に向かってひたむきにがんばり、いつの日か大谷選手のように活躍してほしいなと思います。

最後に、保護者、地域の皆様、新しい年が皆様にとって素晴らしい一年となりますよう心よりお祈り申し上げます。

1	月	元日
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	3学期始業式 土曜時程 4時間授業 安全指導
10	水	4時間授業 書初め会 給食始
11	木	ものづくり発表集会(4年)
12	金	小学校連合書写展始 SC
13	土	ものづくり教育・学習フォーラム
14	日	
15	月	全校朝会 委員会活動 サポートルーム指導始
16	火	昔遊び・ふれあい給食(2年) 計測(5・6年)
17	水	計測(3・4年)
18	木	体育朝会 計測(1・2年) 小学校連合書写展終
19	金	避難訓練(地震・火災) SC
20	土	土曜授業 土曜時程
21	日	
22	月	全校朝会 クラブ活動
23	火	
24	水	たてわり班活動
25	木	児童集会 筆出前授業(4年)
26	金	4時間授業(教員研修のため) SC
27	土	
28	日	
29	月	全校朝会
30	火	
31	水	4時間授業(全学年)(教員研修のため)

今年度最後の教材費の引き落としは2月です。
 金額については、学年だよりでお知らせします。

書初め会

担当

書初めは、一般的に1月2日に1年の抱負や目標を書いたり、字の上達を祈願したりする正月行事で、古くから日本で行われてきた伝統的な行事の一つです。その日は事始めの日とされ、畑や山の神を祀り、仕事の準備を始めたそうです。書初めに取り組むお子さんの姿を見て、子どもの頃そんな宿題もあったなと懐かしく思い出される方も多いのではないでしょうか。

10日(水)は「書初め会」です。今年は、1・2年(硬筆)は教室で、3～6年(毛筆)は体育館で行います。お手本を見ながら2時間かけて丁寧に仕上げた子どもたちの作品を、2月9日(金)、10日(土)の展覧会にて展示いたします。また、学校代表の作品(各学年2点)は、1月12日(金)～18日(木)に行われる「大田区立小学校書初め展」に展示します。池上会館において、ぜひご覧下さい。

今年度の校内研究について

研究主任

今年度の校内研究では、「粘り強く課題に向き合い、自ら考える子ども～ICT機器活用を通して～」という研究主題のもと、全教員が授業研究に取り組んでいます。昨年度は「進んで考え、互いに学び合う子ども」というテーマで研究に取り組み、成果として「友達と話し合う学習が好き」「友達の考えを聞いて自分の考えをより広げることができる」という児童が増えました。課題として「問題解決に向け最後まで自分で考える力に弱さがある」「粘り強く考えようとしない」児童がいることから今年度の主題を設定しました。

では、どうすれば意欲満々、粘り強く問題に向き合い、自分の考えを表現できるようになるだろう…。1年間の取組の中で、「効果的なICT機器の活用方法」「課題設定の工夫」「振り返りの充実」の3本を柱に研究を進めました。一人一台のタブレット端末は、子どもの意欲向上につながるほか、「意見のまとめや交流」「友達の考えから学びを深める」「写真や動画で記録」など効果的に活用することができてきました。

東蒲小学校の子どもたちが、粘り強く課題に向き合い、自ら考え、「本気で学ぶ」ことができるよう、私たち教員も日々試行錯誤を重ね、授業改善に取り組んでいるところです。

2年生の様子

担任

2年生は、「新年明けたら3年生！」という気持ちでこの1月を迎えました。4月から多くのことを経験して、たくましく成長している2年生です。生活科では、1年生に向けて町探険の発表会を開いたり、おもちゃランドに招待したりして、1つ上の先輩として頼もしい姿を見せてくれました。算数「かけ算九九」では、校長先生から認定証をもらえるまで何度も練習して、九九名人を目指してがんばっています。

3学期になったので、今度は次なるステップ、3年生の「理科」「社会」の学習を見学させてもらう予定です。



<確認とお願い>

○欠席・遅刻・早退の連絡は、「まなびポケット」の保護者連絡機能からお願いします。理由も記入願います。

学校、学級からの連絡も、「まなびポケット」から発信しています。こまめにご確認ください。

○学校へ来校の際には、「入校証・上履き・上履き入れ」を必ずお持ちください。